



LA FUERZA Y EL DERECHO

En la Academia de Jurisprudencia

A inaugurado su curso la Real Academia de Jurisprudencia y la fecha merece ser señalada; fue en realidad la de un resurgimiento memorable, ya que una de tantas conculcaciones del derecho como durante seis años hemos soportado la privó varios meses de su verdadera vida.

Un acto de independencia que significaba además el mayor respeto al derecho, fue interpretado como acto de rebeldía y un ministro jurisconsulto, aunque por sus actos no lo pareciera, transformó la Academia de Jurisprudencia en algo distinto de lo que era y de lo que quiere ser.

Anoche se celebraba, pues, en aquella casa lo que más grato puede ser a los que constituyen la institución: la neta del restablecimiento de la ley conculcada arbitrariamente, y, por fin, restablecida en toda su eficacia.

El presidente, señor Ossorio y Gallardo, primero, y el ministro de Gracia y Justicia, señor Estrada, después, exaltaron como el lugar y la ocasión pedían la supremacía del derecho sobre la fuerza y la necesidad imperiosa de defender en todo momento ese sagrado principio, norma y razón de existir de las sociedades modernas.

Hicieron bien ambos oradores. En toda ocasión y en todo lugar debe ser defendida esa supeditación de la fuerza al derecho; pero ayer la defensa era aún más oportuna; por lo que la Academia representa y por lo que había representado la arbitrariedad que pretendió transformarla para que se limitase a servir de instrumento complaciente al poder.

Aún coincidieron, afortunadamente, ambos oradores, en algo más: en exhortar a la juventud para que en todo momento y contra todos defienda esa imprescindible norma de vida jurídica.

A un público formado casi exclusivamente por hombres de ley, que ponen todos sus entusiasmos en hacerla imperar en todo momento, no parecía necesario reiterarle tan doctos consejos; pero eso no obstante no puede decirse que en absoluto holgaran: eran, más que normas de conducta, afirmación de principios que la Academia había hecho antes con sus actos y reiteraba anoche muy reciamente con las palabras.

VIDA DE FUERA

Hallazgos

Una señora inglesa que ha comprado recientemente en casa de un anticuario de París un viejo armonium en mal uso, al quererlo reparar encontró en el interior un cajoncito secreto conteniendo 250 libras en billetes de la Banca inglesa, y por ello vino en conocimiento de que el precedente del en conocimiento de que el precedente propietario del armonium era un viejo avaro que se servía del instrumento como de una caja de caudales.

Otra señora ha encontrado en un "secretaire" un paquete de cartas de amor del siglo XVIII.

Todos estos descubrimientos van sin duda a provocar la fiebre de exploración en todos los viejos muebles.

Los alias en Washington

La costumbre nupone que en Washington no se llame jamás a un hombre público por su nombre, sino por el apodo o alias con que se le distingue.

Mr. Hoover no es nunca designado sino como "el jefe"; sin embargo, como la señora Hoover tiene la costumbre de llamar a su marido Bert, que es el diminutivo de Herbert, los íntimos de la casa, frecuentemente dice también hablando del Presidente: "He visto a Bert".

Es curioso que al vicepresidente de los Estados Unidos, Mr. Curtis, se le llame "el gran jefe", pero esto se explica porque el señor Curtis es de descendencia india.

Al señor Stimson, ex secretario de Estado, no se le conoce por otro nombre que por el de "Stym".

Al senador Bohardt se le llama "el león solitario", y al jefe de Estado mayor, general de la Armada, general Sumerall, es conocido siempre por el nombre de "Sitting bull", porque éste era en Francia durante la guerra el nombre de su sitio telefónico.

Todo esto, como se ve, no peca de demasiada malicia, sobre todo cuando las gentes se han acostumbrado a usar lenguaje geográficos.

Hindenburg y la evacuación de Renania

BERLIN, 27.—En una carta dirigida al alcalde de Maguncia, el presidente Hindenburg le comunica su intención de asistir a las fiestas que serán organizadas en dicha Universidad después de la evacuación de las tropas francesas.

La fecha de dicha fiesta no ha sido señalada todavía.

La ratificación del plan Young en el Parlamento francés

Será votado por los radicales socialistas
PARIS, 27.— El grupo radical socialista de la Cámara, después de un largo debate, ha decidido votar la ratificación del plan Young por 33 votos contra 11.

El señor Herriot, que presidió la reunión, no ha tomado parte en la discusión. Mañana intervendrá en el debate. El grupo ha decidido no aplicar en la votación la cuestión de disciplina.

Francia y la reducción de armamentos

PARIS, 27.— En la sesión celebrada hoy por el Senado, y al discutirse en ella el presupuesto del ministerio de la Guerra, el jefe del Gobierno, señor Tardieu, contestando al señor De Jouvenel, que había solicitado, entre otras cosas, que el Gabinete estudiara el programa francés de reducción de armamentos, dijo que con respecto a los terrestres Francia se encuentra en la misma situación que Inglaterra en lo que se refiere a los navales.

"Hemos efectuado las reducciones—añadió el señor Tardieu—con arreglo a los convenios internacionales de una manera generosa y acaso hasta improductiva.

Francia no solamente ha respondido a todos los llamamientos que le han sido hechos, sino que lo hizo en primer término".

La cuestión de los nuevos ministerios y Subsecretarías

PARIS, 27.— El señor Bienvenu Martin, presidente de la izquierda democrá-

tica y radical del Senado, ha redactado su ponencia contra la creación de los nuevos ministerios y subsecretarías en el Gabinete Tardieu.

El señor Bienvenu Martin señala en su ponencia el carácter ilegal de dicha reforma administrativa. Este asunto será debatido mañana en el Senado. Se cree que el Gobierno logrará la aprobación de los créditos gracias a la abstención de buen número de senadores.

Con objeto de que la alta Asamblea pueda discutir sin precipitación el presupuesto, y ante la imposibilidad de que quede definitivamente adoptado antes del 1 de abril, el Gobierno se propone pedir al Parlamento la aprobación de una dozava proporcional.

Proyecto aprobado

PARIS, 27.— La Cámara de Diputados ha continuado esta mañana la discusión del informe de la Comisión del Trigo, aprobando por 310 votos contra 277 la concesión de un crédito de 200 millones de francos para constituir grandes depósitos de dicho cereal. El artículo único del proyecto de ley fue aprobado por el procedimiento de manos levantadas.

Briand recibe al embajador soviético

PARIS, 27.— Antes de marchar al mediodía con dirección a Londres, el ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand, recibió al embajador de los Soviets en París.

Una batalla campal entre gitanos

Dos heridos

MALAGA, 27.— En la carretera de Campanillas, y próximo al pueblo, se entabló ayer una verdadera batalla campal entre dos caravanas de gitanos. Acudió la Guardia civil, y cuando el orden se restableció se vió que estaban heridos Antonio, Fernández y Francisco de Paula Moreno. La Guardia civil practicó varias detenciones y se incautó de cuchillos y pistolas.

LA AVIACION

Un vuelo Constanza-Nueva York

NUEVA YORK, 27.—Se ha anunciado que un hidroavión alemán de grandes dimensiones, marca DO X, intentará realizar un vuelo desde el lago de Constanza a esta capital si las pruebas que han de efectuarse el mes próximo con unos motores norteamericanos que se están instalando actualmente dan resultado satisfactorio.

Este viaje, que está señalado para el verano próximo, se haría probablemente siguiendo la ruta España-islas Azores.

Llegada de un "hidro" alemán a La Coruña

LA CORUÑA, 27.—En los muelles del puerto esperaban al "hidro" alemán numerosísimo público y las autoridades. A las cuatro menos cinco apareció sobre el monte San Pedro el "Domier Wall", dando una vuelta sobre la población, y después de describir un círculo sobre la bahía amarró en el centro atendiendo a indicaciones que se le hacían desde una motora del práctico del puerto. La misma motora dió remolque al "hidro" hasta la dársena, dejándole fondeado cerca de tierra.

Un oficial de la Comandancia de Marina, con el consúl alemán, se trasladó a bordo del "hidro" y saludaron a los aviadores. Estos saltaron en seguida a tierra, y fueron recibidos por el alcalde, que les dió la bienvenida en nombre de la ciudad. Los aviadores han manifestado que salieron por la mañana, a las diez, de Southampton, invirtiendo en el viaje hasta La Coruña cinco horas y cincuenta minutos, todo con un tiempo espléndido.

Invitados por la Filarmónica, esta noche asistirán a un concierto, que dará la liederista alemana Elisabeth Schumann, y mañana, invitados por el Ayuntamiento, comerán en la vecina villa de Sada.

Mañana saldrán en suelo directo a Cádiz después de tomar aquí esencia.

Próxima visita de otros aparatos extranjeros

LA CORUÑA, 27.—Noticias recibidas en esta Comandancia de Marina anuncian la llegada del aeroplano "Supermarine", propiedad del Aire inglés, en el que irán 50 tripulantes y cuatro pasajeros, los cuales realizarán un viaje de recreo por el norte y noroeste de España, puertos del Protectorado español de Marruecos y Barcelona. Llegará aquí el día 5 de abril.

El día 30 de este mes llegará otro aparato inglés, propiedad de la duquesa de Bedford, a la que acompañarán un piloto y un mecánico. También se anuncia la llegada de otro aeroplano tripulado por los aviadores franceses Lefevre y Lotty, y otro aparato militar belga, tripulado por un capitán y un teniente.

El señor Macdonald sugiere la idea de un Pacto mediterráneo

A condición de que en él participen los Estados Unidos

LONDRES, 27.— Después de la última comunicación recibida de la Delegación norteamericana, el primer ministro, señor Macdonald, ha reunido a los miembros del Gobierno y, en vista de la nueva fase por que atraviesa la Conferencia, ha sugerido la participación de la Gran Bretaña en un Pacto mediterráneo a condición de que los Estados Unidos participen también en dicho pacto.

El ministro de Hacienda, señor Snowden, se ha opuesto en un principio a esta proposición; pero, finalmente, el Gobierno ha llegado a un acuerdo.

Telegrafían de Washington al "Times" que la cuestión de la conclusión en Londres de un Pacto de carácter consultivo es objeto de grandes discusiones.

Aunque las proposiciones que se han hecho acerca de ello no tengan carácter oficial todavía, parece que éste sería el único medio de obtener algún resultado en las conversaciones para el desarme naval.

La actitud de la Delegación norteamericana produce cierto descontento, tanto más al observar que el punto de vista francés tiene en América mejor prensa.

La actitud norteamericana

LONDRES, 27.— En los círculos de la Delegación norteamericana se ha desmentido anoche el rumor de que la expresada Delegación haya cambiado de actitud acerca de la conclusión de un Pacto de carácter consultivo y esté dispuesta a participar en un arreglo de este género para salvar la Conferencia.

En dichos círculos se declara que la actitud de la Delegación norteamericana sigue la misma que hace varias semanas se expuso por el jefe de la Delegación.

América no tiene ninguna objeción que formular, en principio, contra un Pacto de este carácter, aunque estima que la opinión pudiera equivocarse acerca del verdadero sentido de las obligaciones que encierre e interpretarlas como compromiso de una acción militar.

El señor Briand en Londres

LONDRES, 27.— El ministro francés de Negocios Extranjeros, señor Aris

tides Briand, ha llegado a esta capital, procedente de París, a las seis y treinta de la tarde de ayer.

Entrevista de los señores Macdonald y Stimson

LONDRES, 27.— El primer delegado de los Estados Unidos en la Conferencia Naval, señor Stimson, ha visitado al primer ministro británico, señor Macdonald, en su despacho de la Cámara de los Comunes.

Se cree saber que en el curso de la conferencia que ambos personajes celebraron el señor Macdonald declaró al señor Stimson que Inglaterra se encontraba dispuesta a estudiar el asunto relativo a la conclusión de un Pacto de seguridad negociado con la Delegación francesa.

WASHINGTON, 27.— La impresión

general en los círculos no oficiales, en lo que se refiere al desarrollo de la Conferencia Naval de Londres, es que se ha dejado al señor Stimson una gran amplitud de movimientos para actuar allí, y que el Presidente de los Estados Unidos, señor Hoover, apoyará y sostendrá cualquier decisión que el primer delegado norteamericano pudiera adoptar.

Una de las mayores dificultades con que tropieza el Gobierno acerca de este asunto es la campaña intensa que en contra de la Conferencia Naval viene realizando en Norteamérica la Prensa que sigue las inspiraciones del señor Hearst.

La actitud de Italia no se modifica

MILAN, 27.— Estudiando la posibilidad de una próxima sesión pública de la Conferencia Naval, los periódicos publican una nota en la que afirman que la Delegación italiana no opondrá ningún obstáculo a su convocatoria y tratará de encauzar y facilitar todo lo que permita a la Conferencia terminar sus trabajos de una manera digna.

"En política, como en amor—escribe 'El Corriere della Sera'—, es posible separarse, evitando las disputas penosas de la ruptura. El día de la separación no parece muy lejano en Londres. Y sería de desear que no se retrasara por esfuerzos inútiles y recursos complicados para salvar lo que ya no tiene salvación.

ECOS DE SOCIEDAD

En la iglesia de San Jorge, de La Coruña, contrajeron matrimonio la señorita María del Carmen Gómez y el diplomático uruguayo don Eduardo R. Teyxera. Actuaron como padrinos la tía de la novia, doña Encarnación Gómez, y el padre del novio, don Faustino M. Teyxera, cónsul del Uruguay. A la ceremonia asistieron distinguidas familias coruñesas. Los novios salieron de viaje para diversas ciudades europeas.

Han marchado a Málaga los condes de Villapaterna.

El marqués de Casa Valdés ha regresado de París.

Ha llegado a Madrid, acompañada de su hijo Pablo, la princesa de Metternich, que viene a pasar una temporada al lado de su madre, la camarera mayor de Palacio, duquesa de San Carlos.

Procedentes de Nueva York, son esperados en Madrid Mr. Lewis, J. Proctor y su distinguida familia.

Los grandes incendios

Arde un almacén.—Medio millón de pérdidas

SABADELL, 27.— En unos almacenes de papel que la casa sucesor de Felio Fontanet tiene instalados en la calle de Bugi se declaró un violento incendio, que, por la combustibilidad del material almacenado, en pocos momentos adquirió gran incremento. Los vecinos se apresuraron a sacar los muebles a la calle.

Además, se oyeron ruidosas y repetidas exposiciones, que sembraron el pánico en la ciudad, dando la impresión de un tiroteo. Seguidamente, el personal de bomberos comenzó los trabajos de extinción, procurando el aislamiento del fuego.

Un anciano que desde hace tres meses se hallaba postrado en el lecho, domiciliado en una casa colindante con el inmueble, tuvo que ser trasladado a otra.

Al lugar del siniestro acudieron el teniente de alcalde, el arquitecto municipal, fuerzas de la Guardia urbana, policías y Guardia civil.

Las pérdidas se calculan en unas 500.000 pesetas.

La crisis azucarera en Jamaica

KINGSTON, 27.—El Gobierno de Jamaica ha rechazado la oferta del Gobierno británico, de 20 millones de libras esterlinas, destinadas a asegurar el auxilio a la industria azucarera, por estimar que dicha suma no es adecuada a las necesidades del país.

Un obispo desterrado

SANTANDER, 27.—E. nel vapor "Mecoris" llegó monseñor Montes de Oca, obispo de Venezuela, que ha sido desterrado de su patria por el Presidente de aquella República, Vicente Gómez.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

Misionero condenado

LYON, 27.—El Tribunal militar ha condenado a ocho meses de prisión a un misionero de la Orden de San Francisco de Sales, el padre Chevalier, llegado recientemente de Bengala.

El expresado misionero, que estaba ausente de Francia desde el año 1903, no accedió al llamamiento a filas de su quinta, ni respondió a la orden general de movilización el año 1914, habiéndose comprobado que durante la guerra prestó servicio como capellán de las tropas británicas de la India.

Los temporales en Francia

La suscripción en favor de los damnificados

PARIS, 27.— La suscripción nacional abierta para socorrer a las víctimas de las recientes inundaciones se eleva ya a la suma de 35 millones de francos.

La situación en la India

BERLIN, 27.— El enviado especial de "La Gaceta de Voss", que se encuentra en la India, publica con el título de "La verdad sobre la India" un extenso artículo en dicho diario, en el que dice que el país está completamente tranquilo; que los despachos publicados en la Prensa europea sobre el movimiento de independencia y de los progresos que hacen las ideas de Gandhi son exagerados y pueden dar una idea falsa de la verdadera situación en dicho país.

La psitacosis

BERLIN, 27.—El doctor Lewinthal, del Instituto Koch, ha comunicado a la Sociedad de Microbiología un informe sobre las investigaciones que ha llevado a cabo para descubrir el agente patógeno de la psitacosis. El sabio alemán ha declarado que se trata de un virus filtrante que no puede revelar el microscopio. Como no disponía de cotorras atacadas para hacer experiencias, tuvo que desenterrar los cadáveres de cotorras muertas hace algún tiempo y utilizar sus restos para inocular a cotorras sanas. El virus había conservado tal potencia, que con una pequeña cantidad pudo inocular una serie de 11 cotorras que le han servido para sus trabajos.

Muerto por el tren

JAEN, 27.— En Espelúy, al ponerse en marcha el tren correo arrolló al viajero Teófilo Risueño, natural de Albacete, el cual se dirigió desde Sevilla a Madrid. Murió en el accidente.

Un experimento trascendental de Marconi

Logró encender desde Génova las lámparas de la Exposición de Sidney
SIDNEY, 27.— El famoso inventor Marconi ha efectuado con gran éxito un experimento, que seguramente ha de causar gran sensación en los centros científicos mundiales.

El experimento a consistió en encender la iluminación de la Exposición electrotécnica de Sidney desde el yate "Electra", propiedad de Marconi, que se encontraba anclado en el puerto de Génova.

Las señales lanzadas en Génova fueron recibidas en Dorchester (Inglaterra), y desde Grimsby transmitidas por T. S. H. a Australia, siendo captadas luego en Victoria, y desde este punto telegrafadas a la Casa Municipal de Sidney, encendiéndose inmediatamente las tres mil lámparas de la Exposición.

Algunos periodistas han comunicado también por T. S. H. con varios colegas italianos que se hallaban a bordo del "Electra".

La desaparición del general Kutiepov

PARIS, 27.— El corresponsal de "Le Matin" en Caen comunica a su periódico que los habitantes de la costa normanda, donde según la Prefectura de Policía de París debió de efectuarse el embarco del general Kutiepov, estiman poco menos que imposible que haya podido efectuarse dicho embarco en la región señalada por el comarcado de la Prefectura. Entre Villiers sur Mer y Houlgot no existe ninguna carretera que permita el acceso de un automóvil hasta la orilla del acantilado. Por otra parte, los pescadores no creen que haya podido acercarse una embarcación a pocos metros de la orilla, pues por la gran cantidad de arena existente habría embarrancado.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID Un muerto y dos individuos gravemente intoxicados

La Guardia civil del puesto de Nueva Numancia comunicó a la Dirección que en la calle del general Ampudia, 18 (Puenete de Vallecas), domicilio de José Antonio Estévez, tenía éste recogidos en una habitación de la casa a tres pisanos suyos llamados Nicamor Rodríguez Carballo, Serafín Rodríguez Rodríguez y Francisco Marcos Revilla. Al notar ayer que ninguno de ellos salía del cuarto y observar que la puerta estaba cerrada por dentro franqueó la entrada, hallando muerto al Nicamor, y en grave estado a los otros dos a consecuencia de las emanaciones de un hornillo que habían encendido anoche con el propósito sin duda de condimentar la cena.

Estalla otro proyectil y hiere a un hombre

El comandante del puesto de la Guardia civil del Campamento comunicó a la Dirección de Seguridad que Mariano Arias Bachiller, de veintidós años, con domicilio en la calle de San Rafael del Olmo, núm. 5 (Carabanchel Alto), que se había encontrado en el campo de tiro del Campamento un proyectil, le estalló en la mano, ocasionándole diversas lesiones de importancia.

EN PROVINCIAS

Suicidio de un labrador JEREZ DE LOS CABALLEROS, 27.

Antonio Fonseca, labrador, de treinta años, vecino del Valle de Santa Ana, se suicidó en la finca de Terrero disparándose una escopeta por la barba. La muerte fué instantánea. Padecía de ataques de enajenación mental.

Edificio destruido

SANTANDER, 27. — En el pueblo de Seceña se declaró un incendio en la casa habitada por Angela Gómez Masón. A pesar de la presteza con que acudieron los vecinos a sofocar el fuego, a causa de la falta de agua y del fuerte viento, sus esfuerzos resultaron ineficaces, y el edificio quedó destruido, así como el mobiliario. Las pérdidas se calculan en 17.000 pesetas.

Las armas de fuego.—Niño muerto

OVIEDO, 27. — Cuando se hallaban solos en su domicilio, en la parroquia de Pria, los hermanos Adolfo y Vicente Fernández, éste cogió un rifle, y creyendo que estaba descargado apuntó a su hermano, causándole la muerte en el acto.

Riñen en una cueva

ZARAGOZA, 27. — En el pueblo de Moguera, y en el kilómetro 333 de la carretera de Madrid a Francia y dentro de una cueva, donde se habían refugiado, riñeron Julián Fardo y Florentino Jimeno. Este dió con una botella un violento golpe a su contrario y le produjo una herida grave. El agresor fué detenido.

Incendio en una casa

ZARAGOZA, 27. — En la casa número 81 de la calle de la Manifestación se produjo un incendio, que produjo gran alarma entre los vecinos. Rápidamente acudieron los bomberos, que lograron sofocar el incendio a los pocos momentos de iniciado. Las pérdidas son de escasa importancia.

Dispara sobre un amigo y se suicida

ORJIVA, 27. — En Sorvillán, marchó a trabajar al campo Francisco García López, de cincuenta años. En el sitio llamado de Capellanía se encontró con Cayetano Guardia, de setenta y siete años, que estaba cazando. Estuvieron conversando largo rato amigablemente, y al despedirse, cuando Francisco se hallaba ya a unos ocho pasos le gritó Cayetano: "¡Párate, que voy a matarte!", y acto seguido le hizo dos disparos. Francisco salió huyendo, sangrando por el pecho, seguido del agresor, que le hizo más disparos, hasta llegar al pueblo, donde, a sus gritos de socorro, salieron varios vecinos y le auxiliaron. Cuando quisieron quitarle a Cayetano la escopeta éste se hizo un disparo y cayó mortalmente herido, y a poco falleció.

Farmacia robada

JAEN, 27. — En el pueblo de Guarromán penetraron los ladrones en la farmacia de don Juan Ramírez López y se llevaron 880 pesetas en billetes y plata y algunas más en calderilla. También se apoderaron de una escopeta. No han sido descubiertos los autores del hecho.

Detenido por malversación

BAEZA, 27. — La Guardia civil detuvo a José Pérez Ceacero, tesorero de la Hermandad de Las Tres Marías, por malversación de 940 pesetas, que según dijo en un principio, le habían robado. Estrechado a preguntas, declaró que había dispuesto de ellas, para cuyo efecto simuló un robo en su casa.

DE POLITICA

Manifestaciones del general Berenguer. El Consejo en Palacio se suspende.—La hora de verano

Hasta las diez permaneció anoche el jefe del Gobierno en su despacho del ministerio del Ejército. En la sala de secretarios dialogó con los informadores, a quienes preguntó si habían recibido la nota que anunciara el momento de la reforma militar una alta inspección del Ejército, vinculada en el cargo de capitán general. Le contestaron afirmativamente, y el conde de Xauen repuso: —Esa nota se entrega para que la publiquen los periódicos que quieran hacerlo. El infante don Carlos, de cuyas dotes no

tengo por qué hablar ya que son bien conocidas, ha aceptado la Capitanía general de Cataluña a ruegos del Gobierno; y los telegramas de felicitación y elogio por el nombramiento que recibo constantemente demuestran el acierto de la designación.

Realmente—añadió—, el mando de Cataluña fué siempre de capitán general, así como el de Sevilla no lo ha sido hasta que lo desempeñó Su Alteza. También de capitán general fué la inspección, y en alguna ocasión la Presidencia del Consejo Supremo.

En las reformas militares la alta Inspección del Ejército corresponderá, como se dice en la nota, a S. A. R. el infante don Carlos.

El jefe del Gobierno anunció que el Consejo de hoy en Palacio se suspendía, porque S. M. el Rey pensaba hacer una cura dental. Por esta causa tampoco pensaba ir el conde de Xauen al despacho con el Monarca.

Preguntaron los periodistas al general Berenguer si el Gobierno había acordado en firme mantener, en el verano, el horario actual. Lo confirmó, y dijo que en este asunto los pareceres estaban muy divididos, hasta el punto de que la resolución fué muy meditada. Prevaleció, sin embargo, la de no alterar la hora, en atención a muchos intereses y a que el cambio perturba en la mayoría de las regiones, sobre todo en Andalucía, Levante y Centro. El acuerdo produciría únicamente alguna alteración en los servicios de ferrocarriles.

El conde de Xauen se refirió al acto que se celebró por la tarde en el Ritz, y al que concurrió, invitado por el Tiro Nacional. Los equipos de tiradores que asistieron a los concursos de Estocolmo y Amsterdam le regalaron la copa trofeo que obtuvieron, distinción que había agradecido mucho.

El infante don Carlos, capitán general de Cataluña

En la Presidencia del Consejo facilitaron anoche la siguiente nota:

La alta categoría de su alteza real el infante don Carlos y su dignidad como capitán general del Ejército tiene su adecuado puesto en la alta inspección del Ejército, función que el Gobierno se propone vincular en esta categoría al reorganizar en sus reformas militares el alto mando del Ejército.

Pero entre tanto y atendiendo a conveniencias de actualidad, su alteza real, a requerimiento del Gobierno de Su Majestad desempeñará el tiempo que las circunstancias lo exijan la Capitanía general de Cataluña.

EL ESTADO PONTIFICIO

Censo de las Misiones católicas

CIUDAD DEL VATICANO, 27. — La Congregación de la Propaganda de la Fe ha publicado los resultados del último censo de las Misiones católicas, que actualmente se reparten de este modo: 28 en Europa, 9 en Asia occidental, 44 en la India y Birmania, 14 en Siam e Indochina, 95 en China, 17 en el Japón, 16 en Africa del Norte, 52 en Africa occidental, 17 en Africa oriental, 30 en Africa meridional, 22 en América del Norte y del Centro, 33 en América del Sur, 31 en Malasia, 29 en Australia y Nueva Zelanda.

En total 437 Misiones, que comprenden cada una una extensión territorial muy diferente.

LABOLSA

VALORES PUBLICOS Día 26

Table with 2 columns: Description of public values and their corresponding prices. Includes items like Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable por 100, Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamiento Madrid 1868, Acciones Banco de España, Tabacos, Fen, Ferrocarriles Andaluces, Metro, Ferrocarril Norte de España, Azucareras preferentes, Peñarroya, Moneda extranjera.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

AYUNTAMIENTO

El alcalde al recibir a los periodistas, manifestó que no podía asistir a la visita que el Ayuntamiento va a pasar al parque Central de Automovilismo. Por cierto que esta noche ha habido un pequeño robo en dicho parque, pues los ladrones forjando una reja se han llevado ropas y pequeños efectos. Referente al asunto con la fábrica del Gas, entregó a la Prensa, la siguiente nota oficiosa.

El convenio con la fábrica del Gas, tiene por objeto intensificar lo antes posible el alumbrado de Madrid, independientemente de la reforma más amplia y definitiva, que requerirá por consiguiente, más tiempo.

Con objeto de explicar más claramente en qué consiste el contrato, conviene tener presente que la fábrica del Gas tenía obligación de introducir mejoras en el alumbrado por dos conceptos:

Primero. Aumento de bujías hasta 578.000.

Segundo. Inversión de 200.000 pesetas por cada cuatro años de vigencia del contrato, siendo de advertir que faltan tres períodos de cuatro años para el término de éste.

Aumento de bujías.—La fábrica del Gas había aumentado el número de bujías con gas, en 324.000 hasta la fecha, a cuenta de las 578.000 antes citadas. Le faltaba por conseguir, aumentar 253.000 no estando determinado en qué forma, ni con qué clase de fluido habría de hacerse ese aumento. Antes de precisarlo y a requerimientos del Ayuntamiento, cargando en cuenta a éste el importe, se han hecho nuevas instalaciones eléctricas en varias calles que el público conoce, cuyo importe por bujía ha sido muy superior al precio, también por bujía, de las 324.000 instaladas por la fábrica del Gas a cuenta de las 578.000 que venía obligada a instalar.

La fábrica del Gas ha ofrecido, atendiendo atenciones de la Alcaldía, concepcionar ese aumento de bujías por fluido eléctrico para completar el total de las 578.000 tantas veces referidas.

Pesetas a invertir para mejoras.—La fábrica del Gas ha ofrecido igualmente que en lugar de dedicar 200.000 pesetas cada cuatro años a mejoras, se haga por ella efectivas inmediatamente las 600.000 que corresponden al tiempo que falta de contrato, y dedicar de esas 600.000 lo que sea preciso a la instalación inmediata de los mecheros "multibec", en todas las zonas de Madrid en que haya gas, con lo cual de un modo inmediato se mejorará el alumbrado en todos los barrios de la capital.

Se estima que este cambio importará 400.000 pesetas, quedando por consiguiente 200.000 para nuevas mejoras que forman parte del plan general, que no es ocasión detallar ahora.

Este convenio ha pasado a la Comisión para que pueda examinarse, y bajo el punto de vista legal puede llevarse a cabo, y si aún cuando parece evidentemente beneficioso para el Ayuntamiento, pudiera tener alguna cláusula que representara una complicación en lo futuro.

Proposición sobre mancomunidad de Ayuntamientos

Madrid, como en todas las ciudades modernas, la actividad urbana ha sobrepasado los linderos geográficos del municipio. Ello es debido al incremento de la población. Nuestra villa, que al comenzar la pasada centuria tenía alrededor de 200.000 almas, contaba un siglo después, en 1902, 533.286. El empadronamiento de 1929, registra 809.400 habitantes. Este fenómeno es obra, más que del crecimiento vegetativo de la población del exodo provinciano, en particular del precedente de las zonas agrícolas castellanas, extremeñas, gallegas y asturianas. En la última década (1926-29), el exceso de nacimientos sobre defunciones osciló entre 3.000 y 4.000 anuales. Hubo año, el de 1929, que llegó a 5.76. En cambio en 1920, el saldo nos fué adverso, pues las defunciones superaron en 127 unidades a los nacidos.

Concertándonos a la década referida, hallamos que el crecimiento vegetativo contribuyó al incremento de la población de Madrid con 36.465 almas (197.839 nacimientos por 159.374 defunciones), y la inmigración con 58.156.

El hecho no tiene nada de extraño. Ocurre en todas las villas tentaculares y Madrid, desde que la voluntad de Felipe II, la exaltó al rango de cabecera de nación.

Tras este movimiento centrífugo que ha atraído a Madrid tan considerables contingentes de provincianos hase producido por virtud de una serie de causas propias del régimen económico imperante y por ende, universales, otro movimiento centrípeto, que empuja a la población, primero a la periferia del término municipal, luego a los municipios contiguos. Corolario obligado de estos desplazamientos de la población, es que el núcleo urbano traspasa los límites jurisdiccionales del Municipio de la gran ciudad y se extiende a las inmediatas, especialmente a los de la cintura. Tal acontece en Madrid, en París, en Berlín, en Londres y en todas las ciudades de su categoría y condiciones. Por lo que respecta al núcleo urbano madrileño las estadísticas revelan ha ido invadiendo los Municipios vecinos a nuestra capital.

Municipios: Número de habitantes en 1.888, Aravaca, 1.000, Canillas, 130, Canillejas, 60, Carabanchel Bajo, 1.250, Cara-

banchel Alto, 1.590, Chamartín, 175, Fuencarral, 2.580, Getafe, 4.175, Hortaleza, 30, Leganés, 2.250, El Pardo, 40, Vallecas, 3.500, Vicalvaro, 2.000, Villaverde, 600.

En 1.900.— Aravaca, 756, Canillas, 1.101, Canillejas, 535, Carabanchel Bajo, 5.291, Carabanchel Alto, 2.044, Chamartín, 4.346, Fuencarral, 2.391, Getafe, 1.365, Hortaleza, 685, Leganés, 4.149, El Pardo, 1.000, Vallecas, 10.145, Vicalvaro, 2.784, Villaverde, 1.363.

En 1.910.— Aravaca, 885, Canillas, 2.970, Canillejas, 1.085, Carabanchel Bajo, 7.138, Carabanchel Alto, 3.089, Chamartín, 10.146, Fuencarral, 3.517, Getafe, 1.863, Hortaleza, 904, Leganés, 5.813, El Pardo, 2.525, Vallecas, 19.049, Vicalvaro, 3.328, Villaverde, 1.688.

En 1920.— Aravaca, 1.164, Canillas, 5.672, Canillejas, 1.540, Carabanchel Bajo, 13.242, Carabanchel Alto, 4.435, Chamartín, 23.050, Fuencarral, 3.953, Getafe, 5.336, Hortaleza, 845, Leganés, 4.362, El Pardo, 2.776, Vallecas, 28.651, Vicalvaro, 6.361, Villaverde, 2.819.

En 1929.— Aravaca, 1.495, Canillas, 9.529, Canillejas, 2.767, Carabanchel Bajo, 24.043, Carabanchel Alto, 8.676, Chamartín, 34.935, Fuencarral, 5.536, Getafe, 5.888, Hortaleza, 1.020, Leganés, 4.521, El Pardo, 2.520, Vallecas, 40.827, Vicalvaro, 10.690, Villaverde, 5.882.

Para hacer frente a estas realidades que, como antes decimos, se presentan en todos los países de civilización occidental se ha apelado en el extranjero, a diversos arbitrios. Inglaterra se ha valido de los "countes", cuyo funcionamiento regulan las leyes de 1888 y de 1894, y luego la "Comisión Real" fundada en 1923, que se ocupa de los problemas intercomunales y de los del "Gran Londres". Alemania ha dictado en 1911 y en 1920, leyes para la formación y desenvolvimiento del "Gran Berlín", y en la última de las citadas fechas ha promulgado su célebre ley de Colonias de Habitaciones de la cuenca del Rhur, que ha servido de base a otras disposiciones semejantes, y al proyecto general de urbanización. Italia ha aborado el problema con la ley de 1923 y para atender al crecimiento de Milán y Génova ha recurrido a leyes especiales. Holanda ha legislado también sobre el particular en 1923, Checoslovaquia acometió la cuestión del "Gran Praga" en 1920, Londres, al de las de 1855, 1888, y 1899 y la de 1923, de carácter general, a la que hicimos referencia. Y, por no prolongar más este escrito no citamos otros casos. En España no se ha afrontado aún el problema en conjunto. Hasta el presente, el Poder público se ha limitado a incorporar unos Municipios a otros, cuando sus superficies edificadas se aproximasen demasiado. El procedimiento es de una simplicidad que no corresponde a la creciente complicación de los problemas urbanísticos interlocales. Tal situación no puede, no debe. Por el momento, no pretendemos abordar este tema. No es esta la ocasión adecuada. Lo que nos importa es que el Ayuntamiento de Madrid plantee y decida esta cuestión en la medida que está a su alcance. El Ayuntamiento de Madrid y de los pueblos limítrofes, los enclavados en su núcleo urbano, tienen problemas municipales de la mayor importancia que les son comunes. ¿Por qué no intentar establecer entre ellos una inteligencia, al objeto de que los estudien y resuelvan de mutuo acuerdo? El Estatuto ofrece medios para lograr este propósito. Constituirse en Mancomunidad. Esta Mancomunidad, podría tomar a su cargo, el examen, planteamiento y decisión de los problemas intercomunales del núcleo urbano madrileño, con preferencia, los que afectan a la salubridad pública, abastecimientos, viviendas, circulación, proyectos de urbanización regional, parques exteriores y cuanto se relaciona con las superficies verdes. Concurrir una circunstancia que fuerza a pensar en la formación de la Mancomunidad, el concurso de anteproyectos para la urbanización del Extrarradio y las zonas periféricas (extrajurisdiccionales, del Municipio de Madrid. Este concurso no puede decidirse sin la intervención de los pueblos de la cintura de nuestra Ciudad, pues es asunto que les interesa directa e inmediatamente. El nombramiento de la Comisión del "Gran París a las Municipalidades de la cintura de la capital de la vecina República, para que emitan su parecer y su voto, sobre los interesantísimos proyectos de extensión que ha presentado recientemente es un ejemplo que debemos imitar. No olvidemos tampoco que en 1911 siendo alcalde de Madrid el ilustre patriarca de la Prensa española don José Francos Rodríguez, se creó una Mancomunidad de nuestro Municipio y la de los pueblos circunvecinos con finalidades bastantes parecidas a las por nosotros indicadas, este precedente debe servirnos de estímulo y enseñanza. Por las razones expuestas proponemos a la excelentísima Corporación que invite a los Municipios de Aravaca, Canillas, Canillejas, Carabanchel Bajo, Alto, Chamartín, Fuencarral, Getafe, Hortaleza, Leganés, El Pardo, Vallecas, Vicalvaro y Villaverde a que constituyan con el de Madrid una Mancomunidad que llene las finalidades que hemos esbozado en las líneas precedentes. El Ayuntamiento, sin embargo, con su superior criterio, acordará lo que estime mejor para los intereses de nuestro vecindario.

Madrid, 20 de marzo de 1930.—Mariano García Cortés. — Enrique Flóres Valles. — Tomás Beruete. — Enrique Fraile. — Fulgencio de Miguel. — Tomás Fernández. — Carlos Gómez.

GACETILLAS TEATRALES

ESPAÑOL.—Todos los días, "Pelee", triunfo enorme de Viti. Creación de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza. En la presente semana, últimas representaciones de "Los tres mosqueteros". Para el sábado, 5 de abril, se prepara el beneficio de María Guerrero, cuyo programa se anunciará oportunamente.

LARA.—Tarde y noche, el mayor éxito en la actualidad, "Manos de plata", prodigiosa creación de los de Lara.

INFANTA ISABEL.—Para permanecer en franca carcajada dos horas y media no hay otro remedio que acudir a la "barquillera", donde diariamente, tarde y noche, se pone en escena la graciosísima comedia de Arniches, "La condesa está triste..."

ROMEA.—Tardes populares. Con el éxito bomba de la temporada, "¡Por sí las moscas!", ha organizado esta empresa unas "matinées" populares con objeto de que todas las clases sociales puedan ver este gran suceso de risa.

El conde de Halcón

Anoche marchó a Sevilla el alcalde de aquella ciudad, señor conde de Halcón, muy satisfecho del resultado de sus gestiones cerca del Gobierno, en orden a vitales intereses de la capital andaluza.

Curso de conferencias

Nuestro querido compañero, don Anselmo González (Alejandro Miquis), dará una serie de conferencias en el Pabellón Valdecilla, de la Facultad de Filosofía y Letras.

La primera tendrá lugar el próximo sábado, día 29, sobre el tema "El estudio experimental de la inteligencia".

Las cuatro restantes serán los lunes y sábados siguientes.

Temas a desarrollar: Segunda conferencia: "Niveles mentales". Tercera: "Perfiles psicóticos". Cuarta: "Fórmula mental". Quinta: "Tipo mental".

Las cinco lecciones son de carácter práctico y darán principio a las seis de la tarde.

MINISTERIOS

GOBERNACION

El ministro recibió al jefe superior de Policía de Barcelona al coronel señor Toribio al marqués de Arellana y al duque de Almodóvar del Valle.

NOTICIAS

La Real Academia Nacional de Medicina celebrará sesión pública literaria el sábado, 29, a las seis y media de la tarde, con el siguiente orden del día:

Pronóstico de la parálisis general. Discusión. Doctores Covisa y Mouriz.

Doctor Stocker: Sobre pleuratomía.

Doctor Arturo Perera: Una nueva intervención en tuberculosis pulmonar. La operación de Alexander (con proyecciones).

Doctor Vital Aza: Uremia convulsiva y Gestación.

Los estados preleucémicos. Discusión. Doctor Carro.

EXTRANJERO

SABADELL, 27.—En unos almacenes de papel que la casa sucesor de Felio Fontanet tiene instalados en la calle de Bugi se declaró un violento incendio, que, por la combustibilidad del material almacenado, en pocos momentos adquirió gran incremento. Los vecinos se apresuraron a sacar los muebles a la calle.

Además, se oyeron ruidosas y repetidas exposiciones, que sembraron el pánico en la ciudad, dando la impresión de un tiro.

Seguidamente, el personal de bomberos comenzó los trabajos de extinción, procurando el aislamiento del fuego.

Un anciano que desde hace tres meses se hallaba postrado en el lecho, domiciliado en una casa colindante con el inmueble, tuvo que ser trasladado a otra.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte; Irigoyen e Iurrain contra Ucin y Zabaleta, segundo, a pala; Araquistain y Abasolo contra Chiquito de Gallarta y Jáuregui, tercero, a pala; Badiola y Amorebieta I. contra Fernández y Pérez.

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,15, "Los tres mosqueteros". A las 10,30, "Pelee".

CALDERON.—A las 6,30 y 10,30, "La rosa del azafrán".

LARA.—A las 6,30 y 10,30, "Manos de plata" (éxito inmenso).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, "La condesa está triste..." (Dos horas y media de risa).

REINA VICTORIA.—(Compañía Díaz Artigas).—A las 6,15, "El monje blanco". Noche, no hay función.

ESLAVA.—(Compañía de revistas).—A las 6,30, "La bomba" y "Las carifosas" (gran éxito). A las 10,30, "La bomba" y "Las castigadoras" (creación de Celia Gómez).

COMICO.—(Loreto-Chicote).—A las 6,30 y 10,30, "Seis pesetas".

ROMEA.—A las 6,30 y 10,30, "¡Por sí las moscas!"

AMERICA POR CABLE

Tres detenidos de la banda "Maffia" BUENOS AIRES, 27. — La Policía ha detenido a tres individuos de la "Maffia". Dos de ellos son italianos y una mujer española. Los tres venían obteniendo importantes cantidades de dinero con amenazas de muerte de una rica septuagenaria italiana llamada Adelina Gianelli Calvi.

Uno de los detenidos logró escapar. Parece que la Policía está en la pista de una numerosa banda de malhechores de dicha Asociación, que viene cometiendo graves delitos por sus conocidos procedimientos. (Agencia Americana). Herriot irá a Buenos Aires a dar conferencias

BUENOS AIRES, 27. — El corresponsal en París de "La Nación" comunica que el ex presidente del Gobierno francés, señor Herriot cree probable que irá a Buenos Aires en el próximo mes de Julio con objeto de dar en aquella capital varias conferencias, y regresar a Francia el 10 de septiembre. (Agencia Americana).

Sobre el campeonato mundial de fútbol de Montevideo

BUENOS AIRES, 27. — El periódico "La Nación" de acuerdo con "El Diario", considera arbitrario hacer responsable a la F. I. F. A. por no concurrir los europeos al campeonato mundial de fútbol, que se celebrará en Montevideo. También opina que es un absurdo considerar ventajoso el desafiarse de la F. I. F. A. (Agencia Americana).

Formidable explosión. — Quince muertos y doce heridos

RIOJANEIRO, 27. — Comunican de Santos que a bordo del acorazado brasileño "Minas Ceraes" ha ocurrido una formidable explosión de la que han resultado 15 personas muertas y doce con gravísimas heridas.

Todas las víctimas pertenecen a la Armada. Se ha verificado el entierro de las víctimas, que ha sido una imponente manifestación de duelo a la que se han asociado el Gobierno y la población en masa. (Agencia Americana).

La quiebra del Banco Español

RIOJANEIRO, 27. — Continúa el enjuiciamiento de los directores del Banco de España en el Brasil, señores José Vázquez Ferro, Antonio Minervino Moura Sáles y González Lapeña, a quienes se les obligará a restituir a dicha entidad la suma de 1.637 contos de reis (más de millón y medio de pesetas), por haberlo declarado en quiebra fraudulenta. (Agencia Americana).

El café y los enfermos del corazón

VIENA, 27. — El profesor austriaco Max Herz, una de las más autorizadas personalidades mundiales en el tratamiento de las enfermedades del corazón, en una de las conferencias realizadas recientemente sobre dicha dolencia, ha dicho refiriéndose al café, las siguientes palabras textuales: Es innegable que el médico en la lucha para obtener que su paciente sea constante en la cura, no es debidamente secundado por ciertas prevenciones del enfermo. Y es que la generalidad de las gentes ignoran que el café no perjudica en absoluto a un corazón enfermo. Por el contrario, la cafeína que el mismo contiene, es un importantísimo cordial que en ocasiones no suele ser soportado por temperamento más o menos nervioso; pero su efecto es, sin duda, saludable como lo viene demostrando la experiencia de numerosos casos de enfermos.

La tesis expuesta por el eminente profesor Herz, está siendo muy comentada en los centros científicos. (Agencia Americana).

La independencia de Filipinas

En Washington se pide la exclusión de los comisionados filipinos

WASHINGTON, 27. — El representante Welch ha solicitado la exclusión de los filipinos residentes de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos, a lo que el comisionado Osias replicó que las consecuencias económicas y sociales de tal medida sólo podrían resolverse concediendo la libertad a las Islas Filipinas.

LA POLITICA ECONOMICA

La Deuda otomana

ESTAMBUL, 27. — Los presidentes del Comité de la Deuda otomana, señores Wyatt y Desclieziers, han llegado a esta ciudad, procedentes de Ankara, y embarcarán con dirección a Francia.

La reforma financiera en Alemania

BERLIN, 27. — El Consejo del Imperio ha aprobado la reforma financiera y ha autorizado al Gobierno para establecer los gastos, desde 1 de abril al 30 de junio, sobre la base del presupuesto anterior.

El Reichstag ha aprobado en segunda lectura el proyecto de ley relativo al aumento de derechos de aduana sobre rina, el salvado y el azúcar, aprobando también el proyecto de monopolio del maíz.

BERLIN, 27. — El presupuesto presentado por el Reichstag se eleva a

11.600 millones de marcos. El del año pasado era de 10.400 millones.

El capítulo más elevado es el del ministerio de Trabajos públicos, en el que figuran 1.233 millones, o sean 119 millones más que el año pasado. Comprende dicho capítulo 603 millones para los Seguros sociales, 260 para el seguro contra el paro y 25 millones para las casas baratas.

El capítulo de la Reichswehr se eleva a 175 millones de marcos.

Los ingresos en Inglaterra.—Déficit

LONDRES, 27. — El déficit de los ingresos ordinarios ingleses en 25 de marzo, es decir, siete días antes de la terminación del año fiscal, se eleva a libras esterlinas 24.023.153.

El capital norteamericano en Cuba

HABANA, 27. — En los medios financieros de esta ciudad se afirma que la Compañía de Ferrocarriles Unidos de Cuba ha sido vendida o nuevamente financiada por intereses norteamericanos, y que las negociaciones han sido tramitadas desde Nueva York.

Contra las alarmas financieras

SANTIAGO DE CHILE, 27. — El Presidente de la República, general Ibáñez, ha dirigido una circular a todas las autoridades provinciales, en la cual manifiesta que los rumores alarmantes circulados últimamente acerca de la situación financiera del país son perjudiciales para el crédito de Chile en el Extranjero.

El señor Ibáñez pide a las autoridades que detengan a todas aquellas personas que maliciosamente difundan rumores sin fundamento referentes a esta cuestión, pues la situación financiera de la República es excelente.

Concertista español, en los Estados Unidos

NUEVA YORK, 27. — El compositor español Carlos Maduro, nacido en Curaçao, dió anoche un notable concierto de música española y criolla, actuando como director de orquesta.

La Prensa americana y los críticos musicales lo reconocen como un Sousa español y un músico hispano de gran promesa.

Once mineros sepultados por una explosión

MORGAN TOWN (Estado de Virginia), 27. — Una gran explosión ocurrida en una mina de Crown, cerca de Fairmont, ha derrumbado varias galerías, dejando encerrados en su interior a once mineros, la mayoría de los cuales se cree hayan perecido.

Con toda urgencia se llevan a cabo los trabajos de salvamento.

Se han extraído dos cadáveres y dos obreros con vida

MORGAN TOWN (Estado de Virginia), 27. — Se ha logrado salvar a dos mineros enterrados en la mina cercana a Fairmont. También se han extraído los cadáveres de dos víctimas de la explosión.

Continúan con toda actividad los trabajos de salvamento.

La catástrofe fué determinada por una explosión de grisú.

Una conferencia sobre España

NUEVA YORK, 27. — Esta noche dará una conferencia en la Colombia University, de esta ciudad, patrocinada por el Instituto de las Españas, la señora Anna Auchincloss.

La conferencia versará sobre los progresos sociales, artísticos e intelectuales de España. Ha despertado gran expectación entre los estudiantes y numerosos amigos de España que residen en Nueva York, por lo que se espera que se llene totalmente el local donde pronuncie su conferencia la señora Anna Auchincloss.

Para combatir el paro

WASHINGTON, 27. — El Senado ha aprobado un proyecto de ley relativo a la concesión de un crédito de 383 millones de dólares para combatir el paro.

La citada cantidad se destinará a la edificación y a la construcción de carreteras.

Motín en otra prisión. — El director de la cárcel consigue persuadir a 750 reclusos

JEFFERSON CITY, 27. — En la penitenciaría del Estado de Missouri se han amotinado 750 reclusos, los cuales se negaron a abandonar el comedor hasta que se les diese carne en la comida.

Los funcionarios de la prisión reunieron inmediatamente a todos los vigilantes disponibles, y después de armados y provistos de gases lacrimógenos, entraron en el comedor para tratar con los presos.

Sin embargo, el motín pudo ser dominado sin recurrir a la fuerza, pues el director de la penitenciaría se dirigió a los penados de una manera tan persuasiva, que éstos terminaron por aplaudirle con gran entusiasmo y abandonaron el local pacíficamente.

Un hermano de Pilsudski, encargado de formar Gobierno

VARSOVIA, 27.—El Presidente de la República ha confiado la misión de constituir nuevo Gobierno al señor Jean Pilsudski, hermano del mariscal y miembro del bloque gubernamental, que ha aceptado el encargo.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Desde Lisboa

Se autoriza al Presidente de la República para que declare en un proceso.—Los sucesos de Angola.—Los vinos en Francia

LISBOA, 27.—El Presidente de la República ha sido autorizado por el Gobierno para declarar en un proceso entablado por el propietario del palacio de San Luis, donde se halla instalado el Monumental Club, proceso instruido por haberse celebrado en dicho centro la Exposición de Artes e Industrias el año 1926.

El general Cammona declarará en este proceso, pues él fué a inaugurar la referida Exposición.

El general Meneses, gobernador militar de Oporto, ha sido encargado por el Gobierno de marchar a la capital de la provincia africana de Angola con objeto de elevar un informe sobre los últimos acontecimientos registrados en aquella provincia. Al mismo tiempo marchará a Angola un contingente militar, constituido por fuerzas de Artillería, Infantería y ametralladoras, al mando del comandante De Andrade. El alto comisario de Angola continúa en Benguela hasta que termina la encuesta que llevará a cabo el mencionado general.

Del gobierno del distrito de Loanda se ha encargado interinamente el presidente de la Audiencia de aquella ciudad mientras el alto comisario permanezca ausente.

El coronel Genipero de Almeida, jefe del Estado Mayor de Angola, continuará también en su puesto hasta que el general encargado de realizar el informe eleve éste al Gobierno para su definitiva resolución.

"Diario de Lisboa" publica un artículo acerca de los vinos portugueses en el mercado francés, y se refiere a la Prensa española, que se ha ocupado detalladamente de este asunto y de la situación creada a sus vinos en Francia con motivo de la ley relativa a los "coupages".

En dicho artículo se dice que España ha adoptado las necesarias medidas para la resolución de este importante problema, habiendo enviado a París al ministro de Estado, y pide que el Gobierno portugués realice gestiones en el mismo sentido.

Ha muerto la famosa actriz Tina di Lorenzo

ROMA, 27.—Ha fallecido la famosa actriz Tina di Lorenzo.

Tina di Lorenzo nació en Thurin el año 1872. Sus admirables facultades artísticas se revelaron en ella siendo todavía una niña. Apenas tenía diez años el día que se asomó por primera vez a un tablado, en una función a beneficio de los damnificados por los terremotos de Sicilia. La situación económica de su familia forzó a Tina di Lorenzo a enrolarse poco tiempo después como profesional del teatro, y a los trece años era ya primera actriz de una deplorable compañía de cómicos de la lengua.

Eleonora Duse, la gran artista amada, y despreciada, por D'Annunzio, vió a Tina di Lorenzo representar el papel de Margarita Gautier en "La dama de las camelias", y la saludó como una esperanza del teatro italiano.

Tina di Lorenzo cultivó el repertorio de Goldoni, interpretó los dramas poéticos de Rostand y las piezas entonces muy en boga de Victoriano Sardou. Era una prodigiosa declamadora, y su belleza hacia de ella una magnífica intérprete de determinados papeles.

Se casó con Arnaldo Falconi, "gracioso" de su compañía, y triunfó en América y en España, donde trabajó varias temporadas en el teatro de la Comedia.

El fascismo

BERNA, 27.—La Agencia Telegráfica Suiza ha publicado la siguiente información:

Las conversaciones diplomáticas llevadas a cabo entre el Consejo federal y el Gobierno italiano, relativas al asunto del servicio de informaciones ilícitas, se refieren al papel que los cónsules de Italia en Saint-Gall y Lausana han desempeñado en la mencionada cuestión.

Como se recordará, desde hace algún tiempo, se juzgó que dichos cónsules se encontraban comprometidos en el asunto, pues los hilos del servicio de información terminaban en ellos.

NOTICIAS LOCALES

El nombramiento del Infante don Carlos para la Capitanía general de Cataluña

BARCELONA, 27.—"La Vanguardia" publicará hoy el siguiente suelto, a propósito del nombramiento de nuevo capitán general de Cataluña:

"El nombramiento del infante don Carlos para la Capitanía general de Cataluña ha sido, sin duda, un gran acierto y una demostración de la manera cómo S. M. el Rey, sin salir de su papel constitucional, ejercita a la vez el mando supremo del Ejército, y la cetera visión de la psicología peculiar de cada una de las regiones. Barcelona, segundo asiento de la Corte, capital regia de España frecuentemente, tendrá ahora una feliz y directa representación real en una de las personas de la augusta Familia".

Después dice que nada mejor que este nombramiento para lograr mucho en la pacificación de los espíritus, que si se consigue con justicia estérta, se consigue también con esta otra justicia, que escapa a las reglas, y que consiste en proporcionar a los pueblos en cada momento de su vida el hombre necesario para ocupar el puesto más elevado.

bre necesario para ocupar el puesto más elevado.

SEVILLA, 27.—Según noticias que nos

interesan completo crédito, Su Alteza el infante don Carlos marchará a Barcelona, posiblemente el lunes de la próxima semana, para tomar posesión de la Capitanía general de Barcelona. En seguida regresará a Sevilla, donde permanecerá hasta pasadas las fiestas de la primavera, e inmediatamente volverá a Barcelona para tomar definitivamente el mando de aquella región militar. La infanta doña Luisa y las infantitas acompañarán a Su Alteza en este viaje. En cuanto al príncipe don Carlos, permanecerá en Sevilla hasta que haya cumplido sus deberes militares como soldado de Ingenieros.

Ayer, en cuantos lugares públicos se notó la presencia de personas de la augusta familia, el público les tributaba sinceras manifestaciones de cariño.

El jefe superior de Policía de Barcelona

BARCELONA, 27.—Esta noche, en el segundo expreso, marchó a Madrid el jefe superior de Policía, coronel Toribio, que va a conferenciar con el ministro de la Gobernación.

Acuerdos del Ayuntamiento de Barcelona

BARCELONA, 27.—Ayer tarde ha celebrado sesión la Comisión permanente del Ayuntamiento, dedicando gran parte de ella al debate político, en el cual intervinieron casi todos los que constituyen dicha Comisión. Como resultado de dicho debate se aprobaron varias conclusiones, entre las que se destacan las siguientes:

Acordar que el monumento a Pi y Margall se eleve en la parte superior del paseo de Gracia, y subvencionar las obras con una cantidad; erigir un monumento a don Francisco Giner de los Rios, en la montaña de Montjuich; contribuir con una cantidad a la erección de la fuente dedicada al dramaturgo catalán Ignacio Iglesias. Acordó también la Comisión protestar ante el Gobierno de que la Junta mixta de Urbanización y Acuartelamiento, a la cual está encomendada la reforma de Atarazanas, y la Junta de Puerto Franco sean entidades autónomas, cuando viven en gran parte de los subsidios que el Ayuntamiento les proporciona. Se solicita que pasen a depender de la Municipalidad.

Asimismo, se tomó el acuerdo de que el grupo escolar que debía llevar el título de general Primo de Rivera se denomine del pedagogo catalán Rexach.

La visita de los obreros a la Exposición

SEVILLA, 27.—El señor Canal ha manifestado que estaba totalmente organizada la visita de las clases obreras al Certamen, que será absolutamente gratis y familiar. La mitad de los obreros de talleres y fábricas visitarán la Exposición el domingo, día 30, y el 6 del próximo abril, y la otra mitad el domingo 13 de abril y el día 16, que es festivo, por ser Semana Santa.

Cada obrero podrá ir acompañado de cinco personas de su familia.

El proceso por la «Gaceta del Franco»

PARIS, 27. — La Policía continúa practicando gestiones relacionadas con la evasión de Mme. Hanau y con la sustracción de algunos documentos del sumario de "La Gaceta del Franco". El comisario que entienda en estas cuestiones se personó esta mañana en el Hospital Cochin y tomó declaración a diversos enfermeros y enfermeras. Se acentúa la creencia de que en la evasión han estado complicados algunos empleados del hospital.

PARIS, 27. — La señora Hanau ha pasado la noche relativamente tranquila.

Esta tarde, el defensor de la ex directora de "La Gaceta del Franco" ha presentado en el Juzgado un escrito mostrándose parte en el asunto del robo de documentos del despacho del sustituto fiscal.

Un rumor en torno al señor Sbert

El director del departamento de Prensa de la F. U. E. nos ruega la publicación de la siguiente nota:

"Contra lo que afirman anónimos rumores recogidos con notoria ligereza por algunos periódicos de provincias, Antonio María Sbert no ha sido detenido, ni mucho menos ni mantiene relaciones de ninguna clase con los Soviets, como burdamente se inventa.

Sépanlo así los propaladores ingenuos o mal intencionados de dichos rumores. Hoy visitará al Gobierno una Comisión de la F. U. E. para solicitar la rectificación oficial de tal patraña".

El señor Sbert está en libertad

BARCELONA, 27. — Aunque la noticia de la supuesta detención del señor Sbert había sido desmentida esta noche por algunos corresponsales madrileños de periódicos de Barcelona, para cerciorarnos por completo de que el señor Sbert se halla en libertad, hemos estado ahora mismo en el Politécnico Hispano Americano.

Allí nos han confirmado que el señor Sbert hace su vida habitual, y que momentos antes, a las doce y media de la noche, había llegado al Politécnico y se había retirado a descansar.

Hemos preguntado también en la Jefatura Superior de Policía, y nos han dicho que no tienen noticia de que haya contra el señor Sbert reclamación de ninguna clase, ni mucho menos orden de detención.

CONFLICTOS SOCIALES

Los camareros de Bilbao BILBAO, 27. — Según parece, los camareros que tienen presentadas algunas peticiones de carácter económico a sus patronos, no se entienden con el Comité paritario. En vista de ello, una comisión ha visitado al gobernador civil para darle cuenta de esta disidencia, y el gobernador los ha puesto en comunicación con el delegado regional del Trabajo.

Obreros de una fábrica de boinas, en huelga

SAN SEBASTIAN, 27. — En Pasajes se declararon en huelga 20 obreros de la fábrica de boinas de los señores Urot, los cuales piden la supresión de la jornada a destajo y señalamiento de jornal fijo. Se han entablado negociaciones, y se espera que reanuden el trabajo.

La huelga de Suria

BARCELONA, 27. — El primer día de huelga en las minas de potasa de Suria ha transcurrido sin que se registrara incidente alguno.

El conflicto afecta a unos 50 mineros. No han abandonado el trabajo unos 300. Se teme que los mineros de Cardona se solidaricen con los de Suria.

—El delegado regional del Trabajo estuvo en el Gobierno civil, y momentos después, una comisión de huelguistas de las minas de Suria.

La impresión es optimista, confiándose en la pronta solución del conflicto.

Los obreros ingleses sin trabajo

LONDRES, 27. — Las últimas estadísticas sobre los obreros sin trabajo en la Gran Bretaña arrojan un total de 1.621.800, con un aumento de 58.000 sobre la semana anterior y de 439.300 por comparación con la misma época del año pasado.

NOTAS DEL DIA

Su majestad el Rey pasó gran parte de la mañana en el Gabinete dental del doctor Aguilar, sometido a un pequeño tratamiento.

El príncipe de Asturias recibió en Audiencia entre otras personas al general Sanjurjo, al ministro Togado de la Armada señor García Parreño, al brigadier señor Alvarez Sotomayor, al capitán de Artillería cabo de Mozos de Escuadra don Manuel Albert Despujols y a otros jefes y oficiales del Ejército.

Esta mañana estuvo en Palacio el marqués de Cortina. Dijo a los periodistas que había acudido para dar las gracias al Rey por la felicitación que le envió el día de su Santo, pero no había podido ver al Soberano por estar ausente. Anunció que volvería otro día. Añadió que volvería otro día, pues además quería hablar con Su Majestad de asuntos relacionados con los servicios de los coches-camas.

El jefe del Gobierno recibió en el ministerio del Ejército a una Comisión de las fuerzas vivas de Segovia, a los marqueses de Orellana y Valero de Palma, al teniente fiscal de la Audiencia de Burgos señor Carsi, a una Comisión de olivereros de Jaén, presidida por el señor Benavides y a la Comisión organizadora del acto de afirmación monárquica que consiguieron del jefe del Gobierno autorización para verificar dicho acto en la mañana del 6 de abril.

También visitó al conde de Xauen don Salvador Villa que en representación de los anexionados a Valencia le habló de este interesante asunto.

Por la tarde asistió a la recepción del doctor don Leonardo de la Peña en la Academia de Medicina.

El ministro de Justicia y Culto conferenció con el ministro de Fomento.

Este, al recibir a los periodistas negó importancia a esta entrevista y añadió que mañana marchará a Zaragoza y regresará el lunes por la mañana.

También visitará Llerena, Tarragona y Reus, con objeto de ver las obras de la confederación del Ebro. Será un viaje de contemplación sin fiestas ni banquetes.

El general Marzo, al recibir esta mañana a los periodistas les manifestó que no había nada de particular.

—Y de la detención del estudiante señor Sbert, ¿hay algo?

—No sé nada, ni creo sea cierta la noticia, pues de serio sabría algo sobre ello.

—¿Algo noticable con relación a la visita del coronel señor Toribio?

—Su viaje tiene por objeto dar las gracias por su nombramiento y hacer las presentaciones de rigor, es claro que luego haremos algo sobre Barcelona, en donde la tranquilidad es completa.

—¿Y de conflictos sociales, señor ministro?

—Una pequeña huelga de carácter pacífico y que pronto creo se resolverá, en Elkla.

Según nos participan en el ministerio de la Gobernación se han hecho los nombramientos de alcaldes de las provincias de Orense y Toledo.

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche